

	FRAN.	EST.
España	1	20
Francia (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 "

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

## VINO MORELLÓ

Quina, Carne, Lacto-fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nervioso y óseo. CURA LA ANEMIA, DEBILIDAD, INAPETENCIA, CONVALESCENCIA, CONVALESCENCIA DE ENFERMEDADES GRAVES, FATIGAS, ETC.

Farmacia VALENZUELA y principales

## La liga nacional

de productores

### Nuevo manifiesto

Firma el documento el directorio de aquella corporación, compuesta de los señores Candau, Catalán de Ocón, Costa, Muniesa, Rubio, y marqués de Palomares.

El nuevo manifiesto, escrito en excelente prosa, clásica y entonada, comienza haciéndose cargo de la frase pronunciada en el Círculo de la Unión Industrial por un orador que dijo que era preciso que la Liga nacional de productores tuviese la misma energía que las Cámaras de Comercio.

«La Liga—dice el documento que extractamos—pondrá a servicio de la justicia y de la patria las energías que sean precisas; pero no antes de su hora, entre otras razones, porque contra el proyecto del ministro de Hacienda cabe una alzada ante las Cortes, ó si quieren ante el gobierno mismo con las Cortes... y las energías á destiempo, ó acumuladas y excesivas, pudieran ser contraproducentes. Es deber entre nosotros, legal y de conciencia, agotar ese recurso, y le agotaremos, sin mandar carteles de desafío al poder ni tratar de humillar ó vejarse á las personas que lo representan, las cuales han podido equivocarse, pero que están á tiempo de enmendarse ó rehacer su obra, condescendiendo á las indicaciones y exigencias de la opinión».

Manifiesta que la Liga pensaba celebrar una asamblea, cuya primera sesión sería en Madrid, la última en Sevilla y una intermedia en las estaciones del trayecto; pero que las circunstancias aconsejan desistir de tal proyecto, que será suplido presentando el directorio hoy sábado ó el lunes próximo al gobierno y al Congreso una relación de las bajas principales que habrían de hacerse en el presupuesto de gastos y el empleo de las economías que resultasen.

Dice luego que al disentir el pueblo y su gobierno se ofrecen dos soluciones: la revolución y la no aceptación de las leyes emanadas del poder público, sobre cuya manera de oponerse las naciones á las demasias de sus administradores, cita el documento y teorías de antiguos juristas y teólogos y una circular del ministerio de Hacienda fecha 27 de Mayo del 75 en el que se recoje que el impuesto personal creado á raíz de 1868 fué rechazado por la mayoría de los contribuyentes, negándose al pago de sus cuotas respectivas.

Añade que es prematuro discurrir sobre tales hipótesis, pues los presupuestos se hallan en trámite legal de formación, y sólo cuando las Cortes los aprueben será cuando constituirán «una mera proposición de ley, que el legislador oficial somete tácitamente al país».

«Entonces será llegada la hora—si los presupuestos no responden á las necesidades del país—de que éste los ponga lo que en Suiza se decía  *veto*, antes de que cobrase su desarrollo el régimen del *referendum*, y ese firmemente, sin derramamiento de sangre».

«Una actitud así—sigue diciendo—habiendo firmeza y arte para mantenerla, es incontrastable: las cargas de caballería no pueden nada contra quienes se están quietos en sus casas: las leyes fiscales no fusilan por no pagar, lo único á que llegan es á embargar bienes; pero los almacenes de los especuladores y comerciantes se agotan en obra de días cuando no se les repone el género; las fincas embargadas no hallarian comprador, y adjudicadas al Estado, no habrían de ir á labrarselas, para sacar de ellas con que cobrarse sus sueldos, sus réditos ó sus asignaciones, los oficiales de negociado y los oficiales de ejército, los acreedores del Estado, los escribiendo

tes, los obispos y canónigos, los almirantes y generales, recaudadores, gobernadores y ministros. Acaso no habían caído en esta cuenta los que amenazan con las bayonetas y los cañones para cuando los presupuestos hayan sido promulgados. La fuerza militar es tan agena al caso y tan impotente como pudieran serle los puñetazos del boxeador en contra de una fiebre.

Termina la Liga proponiendo que se nombre en las Cortes una comisión de todos los partidos encargada de llevar á cabo «la revolución cruel y salvadora que se impone en el presupuesto de gastos».

Las últimas frases del manifiesto son para decir que parte de la economía que resultase de aquella labor debía dedicarse á moderar las cifras de aumento propuestas por el señor Villaverde, y á la caja ó cajas especiales autónomas propuestas en la conclusión 59 del programa de la asamblea de productores para colonización interior, caminos, canales y educación nacional.

## Dreyfus en Francia

### En Rennes

Paris 1.—Dreyfus ha entrado en Rennes por el paso á nivel de Rabalais, donde veinticinco gendarmes esperaban al coche que conduce al preso.

El coche marchó rápidamente á la prisión militar, á cuya puerta esperaban muchos curiosos y muchos periodistas.

No se produjo ninguna manifestación, pero hubo algo de atropello, porque todo el mundo se quería aproximar á la entrada de la cárcel.

Paris 1.—La noche anterior, como todas las pasadas, ha transcurrido con la mayor incertidumbre respecto de la llegada de Dreyfus.

Las noticias de los telegramas recibidos no podían ser más contradictorias, citándose como puntos de desembarque hasta los puertos menos indicados.

Por fin, en las primeras horas de la mañana llegó la noticia, confirmada en los centros oficiales, de que Dreyfus había desembarcado en el puerto de Quiberon, desde donde fué trasladado inmediatamente en tren especial á Rennes.

El desembarque en Quiberon pasó casi inadvertido.

No se verificó á la hora indicada, sino cuatro después, á consecuencia de una tempestad, que impidió al cañonero *Caudan* aproximarse al *Sfax*.

Cuando Dreyfus se hallaba á bordo del *Caudan*, llegó junto á este barco una lancha tripulada por diez remeros, que condujo al capitán al muelle de Quiberon.

Una vez en este punto se le condujo directamente al tren especial que había preparado, y que inmediatamente partió para Rennes.

Tres kilómetros antes de llegar á la estación, se detuvo el tren, descendió Dreyfus y en un coche, acompañado del prefecto M. Viguier, el director de Seguridad y un jefe de policía, fué trasladado á la prisión, donde llegó á las seis de la mañana.

Junto al edificio había una docenas personas, que no hicieron manifestación de ninguna clase.

Dreyfus tiene el pelo canoso y la barba rojiza.

Vestía un terno azul con un abrigo gris; usaba lentes.

No parecía estar abatido ni demostraba emoción alguna; tiene buen aspecto de salud.

En Quiberon parece que ocurrió un pequeño incidente momentos antes de partir el tren especial.

Un funcionario de la Sanidad del puerto quiso oponerse á la salida de Dreyfus alegando que era un pasajero procedente de las Colonias.

Como es natural, esta dificultad fué solucionada inmediatamente.

### El uniforme

Paris 1.—Mañana se enviará á Dreyfus un uniforme nuevo, que llevará las insignias y galones de capitán, por considerarse nula la degradación y encontrarse éste en igual situación que antes de la condena.

### Los esposos Dreyfus

Rennes 1 (11, 15 m.)—Desde la llegada de Dreyfus, han aumentado las dificultades para los periodistas, que luchan con grandes obstáculos para obtener la noticia más insignificante.

Asegúranme personas que han visto al excapitán, que éste permanece silencioso, extrañando á todos, más que nada, esa fijez de la mirada, propia de aquellas personas que sufren un desequilibrio mental.

A la hora en que telegrafio se están haciendo preparativos para la entrevista entre Dreyfus y su esposa.

Esta no ha dormido en toda la noche anterior.

Asomada á la ventana de su habita-

ción, no ha separado la vista de la estación del ferrocarril, que se divisa perfectamente desde aquella.

Al pasar por frente á la casa el carruaje que conducía á la prisión á su marido, madame Dreyfus prorrumpió en sollozos.

Rennes 1 (11,20 m.)—En este momento se dirige madame Dreyfus á hablar con su esposo.

Este, al tener conocimiento de que en breve verá á su esposa, fué atacado de una gran excitación nerviosa, que terminó con una explosión de llanto.

Rennes 1 (1,20 t.)—En la celda que ocupa Dreyfus se ha celebrado sin testigos la entrevista de los dos esposos, sobre la cual no se conoce ningún detalle.

Dicen que ha llegado Emilio Zola.

Entre la gente periodística se elogia mucho á un redactor de *L'Evenement*, que entre las estaciones de Auvay y Rennes subió al tren que conducía á Dreyfus y gritó á éste:

—¡Valor y esperanza!

*El estado de Dreyfus.—El día de ayer en Rennes.—Precauciones en Paris.—El proceso Zola.*

Paris 2.—Algunos periódicos dicen que Dreyfus en la primera entrevista con su mujer estuvo como idiotizado; de sus labios se escapaban frases incoherentes y sonidos inarticulados; parecía no entender las palabras de Mad. Dreyfus, siendo la dolorosa entrevista un prolongado y desgarrador sollozo.

Según otros diarios, Mad. Dreyfus ha declarado que había encontrado al prisionero de la isla del Diablo en un estado relativamente satisfactorio.

El día de ayer transcurrió en Rennes con absoluta tranquilidad y aunque la feria anual había atraído á la población muchos forasteros, hubo pocas curiosas en los alrededores de la prisión de Dreyfus.

En Paris se adoptaron todo género de precauciones en previsión de posibles contingencias.

El orden no se alteró ni un sólo momento.

Los letrados Demange y Labori interrogados por *Le Figaro* han declarado que no conocen la fecha señalada para el proceso.

El proceso Zola está señalado por la Cour d'Assises de Versailles para el 11 de Julio, pero es probable que se aplaze la vista.

Hacen constar algunos periódicos que en el momento de desembarcar

Dreyfus gozaba ó parecía gozar de buena salud.

### La prensa en Rennes

Hasta ahora, y con motivo del regreso de Dreyfus, han llegado á Rennes, aparte de los periodistas franceses, diez correspondientes de periódicos extranjeros.

«De ellos—dice un periódico francés—siete son ingleses que representan á los diarios más importantes de Londres, uno de Chicago, otro de Helligoland, y uno español en nombre del *Heraldo de Madrid* (alude al señor Bonafoux)

Espéranse otros varios de diferentes nacionalidades.

Los ingleses son, hasta el presente, los que demuestran más celo por el cumplimiento de sus deberes periodísticos, proporcionando con ello no pocas mortificaciones á la Administración pública, á la cual inspiran tal miedo que para desorientarlos, hace circular los rumores más absurdos y contradictorios.

Son innumerables las tonterías que se inventan y se hacen propalar, como si el público no mereciera algo más de seriedad.

La noche del día en que llegó Dreyfus, tanto M. Viguier, director de Seguridad, como monsieur Hennion, comisario especial, y el prefecte de Illet-Vilaine, aseguraron á todos los correspondientes que podían dormir tranquilos, pues nada de particular ocurriría, y en efecto, los periodistas, atendiendo estas indicaciones... permanecieron en vela toda la noche, procedimiento que, como se ha visto, les ha dado excelentes resultados.»

## Culivo del tabaco

Hé aquí el texto de la proposición de ley presentada en el Senado por el señor Bushell concediendo permiso á todos los Municipios para que puedan cultivar el tabaco mediante el pago de una cuota á la Compañía Arrendataria:

«Artículo 1.º Mediante el pago de una cuota especial á la Compañía Arrendataria para gastos de inspección y vigilancia, cuota cuyo máximo será de 10.000 pesetas y en su mínimo de 1.000, según la importancia de cada pueblo, podrán todos los Municipios de España obtener permiso para cultivar el tabaco, sujetándose á las prescripciones de esta ley.

Art. 2.º Todo cultivador de tabaco pagará á la Compañía Arrendat-

—¡Miserable! exclamó Huentin. ¿Cómo pudisteis asenar á vuestro bienhechor?

—¿Qué necesidad tenía yo de sus beneficios? El gitano no era un perro nacido en su casa, acostumbrado á lamer la mano de su amo y á encorvarse bajo sus golpes, para obtener un miserable pedazo de pan: era el lobezno sujeto á la cadena, que la rompe luego que encuentra ocasión, despedaza á su dueño, y vuelve á la selva.»

Después de una nueva pausa, el joven escocés, con el objeto de indagar más el carácter y frases de tan sospechoso guía, preguntó á Hayraddin si era verdad que su pueblo, aunque sumido en la más profunda ignorancia, pretendía poseer la ciencia de la adivinación, ciencia legada á los sabios, á los filósofos y á los sacerdotes de una sociedad más culta.

—Lo pretendemos, respondió Hayraddin, y con muchísima razón.

—¿Cómo puede haberse concedido tan admirable don á una despreciable y envilecida casta?

—¿Qué queréis que os diga?... Solo os contestaré á esta pregunta cuando me hayáis explicado por qué el perro puede seguir por el rastro los pasos del hombre mientras que el hombre, ese animal más noble, no se halla en estado de seguir por el mismo estilo los de su perro. Ese poder que os parece tan maravilloso lo posee nuestra raza por instinto. Según los lineamientos del rostro y rayas de la mano, podemos predecir el destino futuro de un hombre con la facilidad con que viendo la flor de un árbol acertareis vos el fruto que darán en estación oportuna.

—Dudo de vuestros conocimientos, y no me dareis seguramente una prueba que me convenza.

—¿No os la daré, señor escudero? Sea cual fuese la religión que profeséis, puedo aseguraros que la diosa que adoráis se halla en nuestra compañía.

—Basta, exclamó Quentin sumamente admirado: por vida tuya, no hables otra palabra sino para responder á lo que te preguntare. ¿Eres capaz de ser leal?

—Soy capaz.... de todo lo que son capaces los hombres.

vía varias veces la cabeza para mirarlos, sino que con singular agilidad, más propia de un mono que de un hombre se tendía casi á la larga sobre la silla con la cabeza vuelta hácia ellos, para poder considerarlos con mayor atención.

Poco satisfecho de ello, se adelantó Quentin hácia el gitano, y viéndole recobrar la posición regular; le dijo: —«Paréceme, camarada, que nos guiais á ciegas, pues mirais más la cola que las orejas del caballo.

—Aun cuando fueses realmente ciego, respondió el gitano, no por eso me hallaría menos en estado de guiaros por todas las provincias del reino de Francia y de los contiguos.

—¿Sin embargo, no sois francés?

—No.

—¿A qué nación perteneceis?

—A ninguna.

—¿Cómo á ninguna!

—A ninguna, repito. Soy un zingaro, un bohemio, un gitano, todo lo que las plazca llamarnos á los señores europeos en sus diferentes idiomas; pero no pertenezco á ninguna nación.

—¿Sois cristiano?

Hizo el gitano un signo negativo.

—¿Perro! dijo Quentin, pues en aquella época era muy poco tolerante el espíritu del cristianismo; ¿eres musulmán?

—No, respondió el guía con tanta indiferencia como laconismo y sin mostrarse ofendido ni sorprendido del tono con que le hablaba Durward.

—¿Sois pues pagano? ¿qué sois, en una palabra?

—No profeso religión alguna.»

La admiración hizo estremecer á Quentin; pues si bien había oído hablar de sarracenos é idolatras, no creía, ni jamás había pasado por su imaginación, que pudiese existir una raza de hombres que no practicase ningún culto. Sin embargo, su sorpresa no le impidió preguntar á su guía donde residía en la actualidad.

—«En los países donde me encuentro momentáneamente, respondió el gitano; no tengo morada fija.

ria cinco pesetas por cada tonelada que produzca, en concepto de indemnización por lo que se consuma dentro de los límites de su propiedad.

Art. 3.º Cada cosechero podrá destinar su producción íntegra á la exportación ó á la Compañía Arrendataria, pero no podrá repartirla entre uno ú otro destino.

El tabaco exportado pagará á la Compañía Arrendataria como gastos de inspección 10 pesetas por tonelada.

Art. 4.º La fermentación y curación del tabaco se hará con arreglo á las instrucciones de los ingenieros de la Compañía Arrendataria, pudiendo ésta negarse á comprar los productos de aquellos cosecheros que no admitan esta condición.

Art. 5.º Los precios de compra para cada zona y para las diferentes clases dentro de una misma zona, se fijarán anualmente por una Junta compuesta de igual número de propietarios, de empleados de la Compañía Arrendataria y representantes del Gobierno por terceras partes.—Enrique Bushell.»

Sindicato Provincial

de fabricantes de anisados y liceres de Valencia

Con gusto y por lo interesante de su contenido reproducimos la siguiente circular que ha repartido el Sindicato Provincial de fabricantes de anisado y liceres de Valencia, donde se demuestra de una manera patente y clara la obstrucción de los nuevos presupuestos al desarrollo de dicha industria.

Como en Mallorca, se encuentra esta industria en creciente desarrollo, de seguro ha de interesar esta circular á los fabricantes.

Designado por el Sindicato que me honro en presidir para formular en su nombre una nota expresiva de las razones en que funda sus reclamaciones y protestas sobre el aumento de todos los impuestos consignados en los presupuestos generales del Estado presentados por el Excmo señor Ministro de Hacienda á las Cortes, y muy particularmente en los que se refieren á la ley de alcoholes, cúmpleme principiar por manifestar la extrañeza que causa ver demostrado, después de examinados con el detenimiento que su gravedad exige, que el total de tributos recargados que pesa sobre el contribuyente, y especialmente sobre el de subsidio industrial en todos los ramos de la producción y el trabajo, supone próximamente un gravamen de 40 por 100 sobre el giro respectivo de cada uno, cuando en realidad, y dada la competencia por el exceso de producción con relación al consumo, no hay industria ni comercio que realice operaciones con un beneficio mayor del 15. Este desequilibrio y la des-

proporción de cálculo tan absurdo ha producido la alarma consiguiente, porque puede determinar la ruina de muchos contribuyentes que al desaparecer no han de poder contribuir á las cargas del Estado, resultando por este concepto ilusorio el presupuesto de ingresos, toda vez que hundido el contribuyente desaparece el tributo, y de poco ha de servir un impuesto pequeño ó grande si no hay quien lo pague.

El cúmulo de gravámenes indirectos que ya existen, aumentados considerablemente en los nuevos presupuestos, caen todos de lleno sobre el comercio y la industria, y gravan siempre, por lo tanto, la misma materia, elevándola á un precio fabuloso que imposibilita su consumo. Debilitado éste y paralizadas las operaciones los tributos no rinden y es un plan de resultados negativos establecer leyes onerosas y obstruccionistas sobre la producción, cuando es sabido que el cetro de muchos pocos hace mayor y más seguro el ingreso que el cetro problemático de pocos muchos, y de este ha de convencerse muy pronto el Gobierno si no modifica radicalmente el sistema de tributación en mal hora ideado por economistas que desconocen por lo visto el verdadero estado del país, y la diferencia entre los elementos con que cuenta, comparados con los de otras naciones en las que sin duda se han inspirado para la implantación de impuestos como el de los alcoholes, que mientras en Francia, por ejemplo, subsiste enriqueciendo á la industria y á la nación, aquí determinarían la ruina de ambas.

Resulta ilógico que después de exigir una crecida contribución directa por subsidio industrial, se establezca una verdadera nube de impuestos indirectos y se aumenten el timbre, el correo, los consumos, las cédulas, etc., etc., creando además leyes especiales sobre cada industria, después de obligar á que el comercio registre sus operaciones en libros que paguen 25 pesetas en su primera hoja; 25 céntimos en cada una de las demás; que expida sus recibos con timbres de 15, 25 y 50 céntimos; que gire sus letras con otros timbres desde 10 céntimos á 100 pesetas; que facture sus artículos, tantas veces gravados, con otros timbres en las hojas declaratorias del ferrocarril, y que se acompañen guías y vendis que devengan nuevos derechos y nuevos timbres, y que para complemento se pongan sellos de 10 céntimos á todos los catálogos, acusando un desconocimiento completo de las prácticas mercantiles, puesto que hay negocios que para ofrecer una utilidad problemática de 5.000 pesetas al año, requieren un reparto de cien mil catálogos, que devengarían un impuesto de 10.000 pesetas. Y como si todo ello no resultara bastante abrumador, dispone el Gobierno un impuesto sobre utilidades para en el

caso improbable de que á fuerza de trabajo, vigiliat y de privaciones algún industrial llegará á obtener un pequeño beneficio al año, cercenárselo con destino á sufragar las pesadas cargas públicas que con asombro de todos los españoles no ha encontrado medio de reducir el señor ministro de Hacienda. Y cuéntese que en este impuesto se obliga al industrial y al patrono á retener parte del sueldo de sus operarios y empleados, convirtiéndole de esta forma en recaudador de contribuciones, depositario de fondos del Estado é investigador de sus propios dependientes. Todo esto realmente, más que á la regeneración del país, parece que tiende á despertar su desesperación, invitándole por lo menos al cansancio, á la inacción y al aburrimiento, que son síntomas precursores de la hogaña y la miseria.

Esbozado este triste cuadro, si se de mane maestra, con definición leal y honrada, dejaremos que cada colectividad interesada formule la reclamación dentro los términos que crea justos respecto de aquello que más directamente le perjudique, para pasar al estudio concreto de los tributos correspondientes al impuesto de alcoholes, en la parte que afecta á la industria que este Sindicato representa.

El Gobierno desea, por lo que se deduce del prólogo que precede á la ley, que el ramo de alcoholes le produzca un ingreso de diez millones de pesetas anuales. Puede producirse, pero no en los términos que plantea el impuesto. Para ello sería necesario poner los medios de favorecer la producción y fomentar el consumo, en lugar de crear obstáculos que los dificulten y anulen.

(Concluirá.)

MAGNESIA GRANULADA FUSTER

Su gran efervescencia, superior á todas sus similares nacionales y extranjeras, su sabor agradable y perfecta elaboración hacen que sea la más apetecida como refrescante, y para quitar los dolores del estómago, vómitos, etc., etc.

Las enfermedades dependientes del empobrecimiento de la sangre (clorosis, cloroanemias, etc), se curan con las Píldoras Marciales Fuster.

Despacháase en todas las farmacias. Al por mayor en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de don Juan Valenzuela. En Manacor: Farmacia del autor, Mayor, número 2.

NOTICIAS

Del extranjero:

La nueva pieza de artillería ensayada en Sandy-Heck, á la entrada del puerto de Nueva York, no resulta otra cosa que una modificación del cañón Zalinsky.

Se dispara por medio del aire comprimido, y carga granada de diamante, pero es opinión de los técnicos es una arma que no sirve para campaña.

bertarme, siempre me queda el recurso de morir, y en el seno de la muerte es donde se encuentra la más perfecta libertad.»

Hubo aquí un intervalo de silencio que duró algún tiempo. Rompióle Durward para continuar sus preguntas.

—Vuestra raza es errante; desconocida á las naciones de Europa. ¿Qué origen cuenta?

—Esto es lo que no puedo yo deciros, respondió el gitano.

—¿Cuándo libraré á este reino de su presencia, para volverse á su país nativo?

—Cuando se haya cumplido el tiempo de su peregrinación.

—¿No descendéis de aquellas tribus de Israel que fueron llevadas en cautiverio más allá del caudaloso Eufrates? le preguntó Quentin que no había olvidado lo que le enseñaron en Aberbrothock.

—Si así fuese ¿no habríamos conservado su fé? ¿no practicaríamos sus ritos?

—¿Cómo os llamais?

—Mi verdadero nombre solo es conocido de mis hermanos. Los hombres que no viven bajo nuestras tiendas me llaman Hayraddin Maugrabin, es decir, Hayraddin el moro africano.

—Os espresais muy bien para haber vivido siempre en vuestra miserable tribu.

—He tenido ocasión de adquirir alguno de vuestros conocimientos europeos. Cuando niño, mi tribu fué perseguida por unos cazadores de carne humana. Una flecha atravesó la cabeza de mi madre, y murió. Yo estaba envuelto en la cubierta que llevaba á sus espaldas, y cai en poder de nuestros enemigos. Un sacerdote me pidió á los archeros del preboste, y él fué quien me instruyó en las ciencias francas por espacio de dos ó tres años.

—¿Y cómo os separásteis de él?

—Le robé su dinero, respondió Hayraddin con la mayor serenidad; me descubrió, y me dió de palos; yo clavé en su corazón la punta de mi cuchillo: hui al bosque y me reuní con mi pueblo.



Tercer aniversario del fallecimiento

de

DON JOSÉ MARIA QUADRADO Y NIETO

El jueves seis de los corrientes á las once menos cuarto de la mañana se celebrará en la Santa Iglesia Catedral una misa cantada en sufragio de su alma.

na, aunque si puede prestar buenos servicios en la defensa de costas.

Afirma el The Eastern Daily Press, que el marqués de Salisbury acaba de hacer un importante descubrimiento químico en su laboratorio de Hasfield, en donde pasa las horas que le dejan libres sus múltiples obligaciones de la presidencia de Consejo y del ministerio de Estado.

Dicho periódico añade que el descubrimiento del marqués de Salisbury será dado á conocer en una de las primeras reuniones de la Royal Chemical Society ó de la Royal Institution.

Se dice que Edison está terminando la construcción de un nuevo automóvil más perfeccionado que los hasta hoy en uso.

Es un triciclo, muy ligero, que no produce ruido alguno, movido por la electricidad y que puede correr 150 millas sin recarga.

El mecanismo es muy sencillo y puede ser manejado por un niño.

Su costo no excede de cualquier carruaje ordinario.

Las pruebas definitivas se harán esta semana.

Dice Edison que su automóvil podrá ser utilizado con gran ventaja en la guerra.

De las islas:

Ibiza

Por varios operarios se ha dado esta mañana principio á los trabajos para la colocación de los rails, destinados al tranvía que ha de conducir la piedra para la reanudación de las obras del espigón.

—Ha entrado en nuestro puerto un nuevo vapor, de 1259 toneladas, para tomar un cargamento de sal.

Es de nacionalidad noruega, nombrase «S. F. Olaf», cuyos tripulantes son en número de 20 y su capitán es S. Svendsen. Procede de Barcelona.

—En el vapor correo del lunes p-r

la tarde serán embarcados para Alicante, albaricoques en crecida cantidad.

El precio de dicha fruta sigue sosteniéndose, pues se paga, término medio, á 20 pesetas el quintal.

Para la celebración de sus sesiones ordinarias, sabemos que el Ayuntamiento ha señalado los martes de cada semana, por la tarde.

De la capital:

En la Casa Consistorial de Bunyola tendrá efecto el día 15 del actual la subasta de 876 piezas aprovechables para leñas, susceptibles de dar 414 quintales de leña gruesa y 200 de menuda tasados en 625 pesetas.

El mismo día y sitio indicado tendrá efecto la subasta de otros 374 pinos, esparcidos por todo el monte comunal de dicha villa, que fueron arrancados por el huracán ocurrido en el mes de Marzo último, justipreciadas en 477 pesetas.

El señor Gobernador Civil de la provincia teniendo en cuenta que han sido renovados la mayor parte de los Alcaldes de los pueblos de la isla, y deseoso de que no sea burlada la ley, por los aficionados á los juegos prohibidos ha dictado una nueva circular encaminada á dicho fin, de la que copiamos gustosos los siguientes párrafos.

«Hora es ya de que cese el vergonzoso espectáculo que se da en algunos pueblos de que, principalmente en los días festivos y de mercado, los payeses se dedican á juegos prohibidos (con lo que suelen perder los recursos que habrán de proporcionar el sustento á sus familias) á ciencia y paciencia de las autoridades locales. El Código reputa delito los juegos de envite y azar, y los Alcaldes deben perseguirlos duramente sorprendiendo las partidas de juego en cafetines ó posadas ó donde quiera se instalen, me demostrarán su verdadero interés en cumplir la ley, y no incurriendo en punibles consecuencias.

Ordeno á los señores Alcaldes que el día 1.º de cada mes me den cuenta por oficio de cuanto hayan hecho en el mes anterior para que desaparezca el juego del territorio de su mando, sujetándose en lo demás á las prescripciones que se establecían en el citado Boletín.»

Además advierte que castigará con una multa á todos aquellos Alcaldes que faltando á lo que la ley y la moral exigen de consuno toleren que se juegue á los prohibidos.

Ayer por la mañana se hizo cargo de la Tenencia Vicaria Castrense de esta plaza don Juan Molina Alderete. Reciba nuestro parabien.

Entre los pasajeros embarcados ayer tarde á bordo del vapor correo de Barcelona, figuraban el hacendado don Francisco Villalonga Mir, el capitán de Caballería don Pedro Montaner, el teniente de la guardia civil señor Murillo y los diestros Minuto y Parrao con sus respectivas cuadrillas, incluso el picador que fué herido en la corrida del domingo el cual tuvo que ser trasladado al muelle con una camilla del Ayuntamiento.

Ayer por la tarde salió de nuestro puerto el vapor de nacionalidad inglesa Frutera, el cual se dirige á Liverpool con cargamento de algarrobos.

Ayer por la mañana un sujeto que estaba descargando tablones en la calle de Bobians tuvo la desgracia de que uno de aquellos le cogiera una mano magullándole varios dedos.

Inmediatamente fué auxiliado por los demás operarios quienes despues de prodigarle los cuidados que su estado requería le acompañaron á su domicilio.

- ¿Cómo conservais vuestras propiedades?
-No teniendo otras que los vestidos que me cubren y el caballo que monto.
-Es aseado vuestro traje, y vuestro caballo es excelente. ¿Cuáles son vuestros medios de subsistencia?
-Los que me presenta la casualidad: como cuando me aguja el hambre, y bebo cuando tengo sed.
-¿Bajo qué leyes vivís?
-Solo obedezco á quien me da la gana, y por el tiempo que se me antoja.
-Pero ¿quién es vuestro gefe? ¿quién os manda?
-El padre de nuestra tribu, cuando á mi me place: no reconozco ningún dueño.
-Careceis, pues, de todo lo que pesen los demás hombres. No tenéis ni leyes, ni gefe, ni medios de subsistencia, ni morada fija. Os falta patria; apiádesse de vosotros el cielo si no reconocéis (¡Dios se digne iluminaros!) un Ser supremo. ¿Qué os queda, pues, privado así de religión, de gobierno y de toda felicidad doméstica?
-La libertad. No estoy sometido, ni obedezco, ni respeto á nadie. Voy adonde quiero, vivo como puedo, y muero cuando es fuerza morir.
-Pero podeis ser condenado y ejecutado en un instante, á la primera orden de un juez.
-No lo niego: esto no es más que morir con alguna anticipación.
-Y si os sepultan en una cárcel ¿de qué os sirve entonces esa libertad que tanto encareceis?
-La encuentro en mis pensamientos que ninguna cadena puede sujetar, en tanto que los vuestros, aun cuando tenéis libres los miembros, hállanse sujetos por las ataduras de vuestras leyes, de vuestros sueños, de adhesión local, y fantásticas visiones de política civil. Mi espíritu es libre, aunque sufra mi cuerpo entre cadenas. Vosotros, al contrario, tenéis encadenado el espíritu cuando goza vuestro cuerpo de libertad.
-Pero la libertad de vuestro espíritu no disminuye el peso de las cadenas de vuestro cuerpo.
-Este mal puede durar algún tiempo, y si por fin no halló medio de evadirle, ó mis camaradas no pueden li-

bertarme, siempre me queda el recurso de morir, y en el seno de la muerte es donde se encuentra la más perfecta libertad.
Hubo aquí un intervalo de silencio que duró algún tiempo. Rompióle Durward para continuar sus preguntas.
-Vuestra raza es errante; desconocida á las naciones de Europa. ¿Qué origen cuenta?
-Esto es lo que no puedo yo deciros, respondió el gitano.
-¿Cuándo libraré á este reino de su presencia, para volverse á su país nativo?
-Cuando se haya cumplido el tiempo de su peregrinación.
-¿No descendéis de aquellas tribus de Israel que fueron llevadas en cautiverio más allá del caudaloso Eufrates? le preguntó Quentin que no había olvidado lo que le enseñaron en Aberbrothock.
-Si así fuese ¿no habríamos conservado su fé? ¿no practicaríamos sus ritos?
-¿Cómo os llamais?
-Mi verdadero nombre solo es conocido de mis hermanos. Los hombres que no viven bajo nuestras tiendas me llaman Hayraddin Maugrabin, es decir, Hayraddin el moro africano.
-Os espresais muy bien para haber vivido siempre en vuestra miserable tribu.
-He tenido ocasión de adquirir alguno de vuestros conocimientos europeos. Cuando niño, mi tribu fué perseguida por unos cazadores de carne humana. Una flecha atravesó la cabeza de mi madre, y murió. Yo estaba envuelto en la cubierta que llevaba á sus espaldas, y cai en poder de nuestros enemigos. Un sacerdote me pidió á los archeros del preboste, y él fué quien me instruyó en las ciencias francas por espacio de dos ó tres años.
-¿Y cómo os separásteis de él?
-Le robé su dinero, respondió Hayraddin con la mayor serenidad; me descubrió, y me dió de palos; yo clavé en su corazón la punta de mi cuchillo: hui al bosque y me reuní con mi pueblo.

En la secretaría del Ayuntamiento de Ciudadela, se hallan de manifiesto al público á efectos de reclamación las cuentas municipales de aquella ciudad, correspondientes al año económico de 1897 á 98.

Por Real orden del ministerio de Fomento han sido declarados oficiales los resultados del censo de la población de 31 de Diciembre de 1897, obtenidos hasta el presente en la Península, islas adyacentes y posesiones españolas del Norte y costa occidental del Africa por la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, sin perjuicio de las rectificaciones á que dé lugar la comprobación de sus cifras, hasta que se publiquen con carácter definitivo las clasificaciones de los habitantes.

El ministro de Fomento dispondrá la publicación inmediata de aquellos resultados y la circulación de los mismos á los diferentes ministerios para los efectos oportunos.

El día 12 del actual tendrá efecto en la casa Consistorial de Alaró la nueva subasta para el arriendo de los derechos de consumos, sal y alcoholes, aguardientes y licores correspondientes á dicha municipalidad por el período de uno á tres años.

La subasta se verificará por medio de pujas á la llana, siendo el tipo señalado de 42.746'24 pesetas.

Nuestro corresponsal en Santa María nos participa que anteaer por la tarde un sujeto llamado Miguel Oliver Torrens, cometió la imprudencia de encender un cigarro mientras estaba sentado sobre un haz de trigo en el predio *Can Grosset* de aquel término, con tan mala suerte que se incendiaron las pajas de aquel y de otros cinco haces más, resultando el referido sujeto con distintas heridas en la cara, manos y pies, los cuales le produjeron la muerte despues de algunas horas de crueles sufrimientos.

Enterado de la desgracia el Juez municipal de dicha villa empezó las diligencias que el caso requería.

Por la guardia municipal fueron anteaer encerrados en el depósito de Capuchinos varios muchachos que en el caserío del *Coll d'en Rebas* aparearon á varios caballeros.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer publica una relación nominal de los industriales de esta capital y pueblos de la provincia que han sido declarados fallidos por las agencias ejecutivas y aprobados sus expedientes por la Tesorería de Hacienda.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Binisalem, haber detenido á un individuo presunto autor de la sustracción de una cartera que contenía 325 pesetas.

La del puesto de Santa María da cuenta de la desgracia ocurrida anteaer en dicha villa, con un sujeto que tuvo la poca precaución de encender un cigarro, estando sentado sobre unos haces de trigo del predio *Can Grosset* donde quedó dormido, las cuales prendieron fuego resultando el referido sujeto con varias quemaduras que le produjeron la muerte al cabo de algunas horas.

Por la del puesto de Son Servera, fué puesto á disposición del juez municipal de la misma un individuo presunto autor de haber estropeado una galera y haber amenazado de muerte á su padre.

Participa la del puesto de Santany haber detenido á un individuo presunto autor de haber herido con piedra á dos convecinos.

El vapor *Bellver* salió á las seis de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, un gran número de pasajeros y carga.

Por una reciente disposición del Ministerio de Hacienda ha quedado prorrogado por un año, ó sea hasta 30 de Junio de 1900, el convenio celebrado entre el Ministro de Hacienda y el Banco de España para los servicios de la Deuda flotante del Tesoro y de la Tesorería del Estado, que aprobó la ley de 26 de Junio de 1894.

En equivalencia de las obligaciones del Tesoro que vencieron en 30 del pasado mes de Junio, por valor de 542.998.500 pesetas, y en pago del saldo que en igual fecha ofrezca la cuenta de Tesorería á favor del Banco de España, se entregarán al establecimiento nuevas obligaciones al plazo de seis meses, renovables por otros seis, y con el mismo interés de 5 por 100 anual y demás condiciones que reúnen las actuales.

Al son de una banda de música que recorrió anteaer las calles del barrio de la Calatrava se procedió á la colocación de las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que los vecinos de dicha barriada han de dedicar este año á su patron San Cristóbal.

**Noticias del ejército**

**Bajas.**—En vista de la instancia presentada por el soldado del regimiento de Baleares número 1, Luis Beltrán Vicens, para ingresar en la escuela de condestables, se ha resuelto que el citado individuo sea baja en el expresado regimiento y pase á servir en Marina, quedando sujeto á las prescripciones de la ley de reclutamiento y reemplazo, si causa baja como maquinista antes de cumplir los 32 años de edad.

Ha sido nombrado alumno de la Academia de Infantería, el sargento del escuadrón Regional de Cazadores de Mallorca Fernando Piña Aguiló.

**Lecturas amenas**

Un periódico de Viena refiere una historia de teatro que ha regocijado á los habitantes de aquella capital.

El galán joven y la actriz cómica de la compañía de declamación que actúa en un teatro de la referida ciudad, tuvieron una discusión violenta, y á consecuencia de la misma juró la actriz odio mortal á su adversario.

Inmediatamente trazóse un plan encaminado á tomar negra venganza.

El galán joven posee memoria muy infiel, por lo cual tiene absoluta necesidad de los auxilios del apuntador siempre que está en escena. Esto le acontecía especialmente en el segundo acto de una obra que aún figura en los carteles, uno de cuyos pasajes consiste en una larga y difícil escena amorosa.

Ejercía el cargo de apuntador una señora anciana, á quien, por la dignidad ceremoniosa de sus maneras, se la denominaba *Frau Hofraklin* (la señora consejera de corte.)

Una noche llegó al teatro y se introdujo en la concha, subiendo la estrecha y tortuosa escalera que da acceso á aquella.

El primer acto trascurrió sin novedad, pero mientras se representaba el segundo, precisamente al empezar la famosa escena de amor en que el galán joven tenía tanta necesidad del auxilio del apuntador, se produjo un deplorable accidente. Un mal intencionado se deslizó por la escalera y empezó á quitar á la «consejera de corte» los borceguies que llevaba puestos. La estrechez de la escalera impedía á la buena señora ver quien era el atrevido, y esto hizo que en el interior de la anciana se librara un vivo combate entre el pudor y el deber profesional. Intentó poner sus pies á salvo, pero inútilmente. Trató de golpear con ellos al malvado que mostraba empeño en dejarla sin borceguies, y tampoco logró su objeto. Pero, la atribulada señora se desconcertó hasta el punto de que dejó de seguir el diálogo. De vez en cuando, maquinalmente, apuntaba algunas frases, pero nunca eran las que venían al caso; y á todo esto, sentíase ya los pies libres, ó poco menos de los borceguies. Según después dijo la pobre mujer, aquel fué el cuarto de hora más penoso de su vida.

Pero todavía fué más angustioso el que pasó el desgraciado galán joven. Recitaba su papel con el mayor desorden, mezclando confusamente palabras de todas las escenas de amor que había declamado durante su vida artística, y resultando de ello el más incoherente *pot pourri* que se haya visto.

El acto llegó á su término en medio de la algazara tumultuosa del público y, apenas bajado el telón de boca, el director de escena empezó á recriminar al infortunado galán joven, quien se apresuró á echar toda la culpa de lo ocurrido sobre la señora que ejercía de apunte.

Disponíase á ir en su busca, cuando se la vió aparecer pálida, descompuesta, casi sin alientos, sin zapatos, mostrando en sus pies unas medias azules en bastante mal estado.

Dejóse caer en un banco y refirió con mucha pena, derramando lágrimas y sufriendo alguno que otro desmayo, la desgracia que le había acontecido. Negóse á entrar de nuevo en la concha y para lograr que perdiera el miedo de la dominaba, hubo necesidad de colocar un guardián á la escalera.

Durante muchos días, la gente se ha perdido en conjeturas acerca de este misterioso suceso. Por fin llegó á

conocerse la verdad, y en una comida de reconciliación han hecho las paces los adversarios, habiendo también concurrido á ella la infortunada é inocente víctima de la querrela, la «señora consejera de corte.»

**Repetimos nuestra advertencia:** El que sufre de los callos, que no use otra cosa que los parches de Wasmuth en el reloj. Dichos parches suprimen en tres días y sin dolor los callos; se hallan de venta en las Droguerías, Zapaterías y Bazares al precio de 2 pesetas.

**Bibliografía**

Desde el próximo mes de Julio, el popular semanario *La Revista Moderna* se venderá al precio de diez céntimos.

No perjudicará en nada la implantación de reforma tan capital á la importancia del periódico, ni dejará de dar las últimas notas de actualidad en fotografías, tampoco dejarán de avalorar su texto las firmas de los más conocidos escritores.

*La Revista Moderna* constará de dieciséis páginas, en igual papel que el que ahora usa, llevará magnífica cubierta en color ó en negro y seguirá publicando las *novelas clásicas con excelentes ilustraciones.*

A pesar de lo enorme que resulta el sacrificio, de los muchos gastos que representa dar casi igual cantidad de texto y fotografías que da en la actualidad, la Empresa de *La Revista Moderna* no ha dudado en llevar á la práctica su idea en obsequio del público, principalmente en el del obrero, que de este modo podrá sin esfuerzo tener á su alcance un periódico que le proporcione todo cuanto puedan darle los demás semanarios.

**Cultos para hoy**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Continuará en el oratorio de San Juan Bautista. A las seis de la mañana será la exposición y á las diez y media misa cantada. Por la noche rosario, meditación, estación y la reserva del Santísimo.

**Visita á la Corte de María**

A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

**Sociedades y Corporaciones**

**Banco de Sóller**

Habiéndose extraviado el talón de depósito voluntario número 7801, constituido en esta sociedad con fecha 25 de Enero del año 1898 á favor de don Pablo Ferrer y Noquera por la cantidad de Pesetas, cinco mil, se hace presente por medio de este anuncio, á las personas á quienes pueda interesar, que si dentro el término de 30 días, á contar desde esta fecha, no se ha producido reclamación alguna se considerará nulo y de ningún valor el documento extraviado y se expedirá el correspondiente duplicado conforme solicita el referido señor Depositante.

Sóller 28 de Junio de 1899.—Por el Banco de Sóller. El Director Gerente, D. Morell Pons

**Últimas cotizaciones**

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	78 00
Cambio Mallorca.	3 50
La Isla Marítima.	53 50
Ferro-Carriles de Mallorca.	43 00
Alumbrado por Gas.	50 00
Salinas de Ibiza.	205 00
Fomento Agrícola.	73 00
Bonos Municipales.	34 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 4 de Julio	
Interior.	62 40
Exterior.	68 20
Amortizable.	69 20
Cajas 1898.	69 00
Cajas Nuevas 1890.	58 90
Banco de España.	40 00
Tabacos.	294 00
Francos.	22 00
Libras.	30 69

**HOSPITAL PROVINCIAL**

Movimiento de enfermos día 3 de Julio de 1899.

Existencia	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
341	5	8	2	338

**El Odol refresca la boca.**

**ESTADÍSTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados  
**Nacimientos:** Día 2.—Varones 2.—Hembras 3.

**Matrimonios:** Día 2.—Ninguno.

**Defunciones:** Día 2.—Juana María Poreel Pons, viuda, 80 años, c. de Virgen de Lluch, enteritis crónica.—José Mayol March, 25 meses, Término, sarampión.—Sebastián Rigo Nadal, 9 meses, Son Sardina, gastro enteritis.—María Homar Amengual, 10 meses, c. de Petit, sarampión.—Andrés Vidal Tomás, casado, 24 años, c. de Julia, infección intestinal.

**Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.**

**Estado de la atmósfera.**—Algo cargada, hay stratus.

**Id. del horizonte.**—Calmoso.

**Dirección del viento.**—Tercer cuadrante.

**Estado del mar.**—Rizada del viento.

**Buques á la vista.**—Ninguno.

**Indicaciones del Vigía de Porto-pi.**—Buque cuadro de vela no conocido estuvo señalado durante quince minutos, despues se puso la señal de no dirigirse al puerto.

**Incidencias.**—Soplaba al N. E. la ventolina, el cielo estaba despejado en su zenit, algo calmoso el horizonte, llana la mar y su nivel regularmente elevado cuando amaneció. Se quedó calma á las siete, á las ocho entabó la ventolina al E. y fué rolando por el S. y refrescando hasta quedar afirmado al S. S. O. fresquito al medio día. Continuó lo propio durante la tarde y solo al aproximarse al ocaso abonanzó.

**Noticias.**—Entró el vapor *Unión* de Ibiza y Alicante, el *Cabrera* del puerto de su nombre y el *Cataluña* de Valencia. Salió el *Bellver* para Barcelona y el inglés *Frutera* para Lisboa.

**Buques fondeados:** Día 4.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., de Ibiza y Alicante.—Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., de Marsella y Valencia.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., de Cabrera.

**Buques despachados:** Día 4.—Vapor español *Bellver*, de 788 ton., para Barcelona.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., para Ibiza y Valencia.—Vapor inglés *Frutera*, de 657 ton., para Lisboa.—Laud español *San Bernardo*, de 40 ton., para Valencia.—Pailebot español *San Miguel*, de 69 ton., para Marsella.

**Matadero:** Día 4.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 4.—Terros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 4.—Carneros, 0.—Ovejas, 9.—Borregos, 0.—Corderos, 86.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabeitos, 4.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 108.

**Alumbrado con ACETILENO**

por los gasómetros *BOSSCH* sistema *BOSSCH* Patente de invención por 20 años y premiado con DIPLOMA DE HONOR en la Exposición Balear de Sóller.

Pueden obtenerse por 5 pesetas semanales, siendo de buena construcción, buenos metales y sin escapes. Precio desde 3 duros en adelante.

Fabricación y venta, cerrajería de BOSCH, Olmos 148, Palma, fabricante de Bizagras al por mayor y menor.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

**Manifestación contra una reforma.**

Madrid 4 á las 9'30 m.

**Bruselas.**—Al meeting que los socialistas celebraron en Lieja, sucedió una manifestación de más de 10.000 almas contra la reforma electoral. En ella figuraban 200 estandartes.

Los guardias se identificaron con los manifestantes.

**Motin en Alicante**

Madrid 4 á las 10 m.

En Alicante han sido detenidos tres sujetos que alborotaban. Otros son perseguidos á consecuencia del motin que hubo ayer contra los consumos.

Se habla de manejos revolucionarios y de hojas impresas traídas de Valencia.

Hay una mujer herida. La tropa patrulla por las calles.

**Los republicanos**

Madrid 4 á las 3'40 t. Háblase de un manifiesto que

conocidos republicanos han dirigido al general Weyler encareciéndole la necesidad de que se encargue de encauzar la opinión nacional con el fin de solucionar la actual situación.

Los decretos puestos hoy á la firma han carecido de interés.

*Mencheta*

El Opal-Pasta es el único quitamanchas seguro para los vestidos de señora de color claro.

**NOTICIAS**

**de la madrugada TELEGRAMAS Tranquilidad en Valencia**

Madrid 4 á las 12'45 t.

(Recibido con retraso)

Dicen de Valencia que la tranquilidad de la población continúa siendo completa.

Las verduleras han ocupado sus respectivos puestos en la plaza, las tiendas han permanecido abiertas y los tranvías funcionan, abundando los víveres.

Han disminuido mucho las precauciones.

**Villaverde en el Congreso**

Madrid 4 á las 8 n.

En la sesión del Congreso el señor Villaverde contestó al señor Romero Robledo, calificando de fantásticos los argumentos expuestos por éste contra los presupuestos.

Concluyó pidiendo que se concentren los errores y se indiquen los despilfarros.

El señor Romero ratificó lo dicho.

El señor Canalejas se reservó hablar mañana.

**Declaraciones de un carlista**

Madrid 4 á las 10'45 n.

El senador carlista Tamarit, recién llegado del extranjero, ha declarado que el Marqués de Cerralbo se sacrifica trabajando siempre y sin descanso á favor del carlismo, organizándolo en condiciones de triunfar don Carlos, el cual esta plenamente convencido de las desdichas de la patria, la que procurará salvar evitando si es posible una guerra civil.

Los carlistas disponen de muchos fondos.

Ha negado rotundamente que los carlistas hayan celebrado pacto alguno con el extranjero.

**Los polaviejistas**

Madrid 4 á las 10 n.

Los polaviejistas de Barcelona han telegrafiado á su jefe confirmandole su adhesión y pidiéndole que se cumpla el programa descentralizador.

La minoría republicana ha acordado dirigir una circular á los Comites, trazándoles la conducta que deben seguir ante las actuales circunstancias.

El señor Dato ha afirmado que de seguir los desórdenes contra la voluntad del Gobierno, habrían de suspenderse las garantías constitucionales.

**Disturbios en Barcelona**

Madrid 5 á las 12 m.

Un telegrama de Barcelona dá cuenta de que continúa la escitación. Esta noche frente al convento de los P.P. Jesuitas y Rambla han promovido una fuerte algarrada.

La benemérita les ha dado varias cargas.

Hay otros detalles que no es posible telegrafiar por impedirme la censura.

*Mencheta*

**Gafas y lentes de color**

para conservar la vista.—Se hacen composturas.—Precios económicos. 25—BROSSA—25

FERRI-DARRILES  
de  
MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7:40 mañana, 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.  
De Palma hasta Lapuebla, á las 7:40 mañana, 2:30 y 6:25 (mixto desde Empalme) tarde.  
De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6:30 mañana y 5:15 tarde.  
De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los ramales) tarde.  
De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 5:25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.  
Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

**SALIDAS**  
Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Soller).  
Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).  
Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; 2 tarde para Mahón (via Alcudia).  
Jueves ninguna.  
Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).  
Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

**ENTRADAS**  
Lunes 10 mañana, de Barcelona via Soller, y de Mahón (via Alcudia).  
Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.  
Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).  
Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).  
Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.  
Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).  
Domingos ninguna.  
Servicio directo entre Mallorca y Menorca  
De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.  
De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

JUNIO

5

1163.—Muere repentinamente en Cardifosa el infante don Alfonso.

MIÉRCOLES

185 | Santos Miguel de los Santos, | 180 cf y Cirilo, ob.

JUNIO

6

1809.—Derrota de los austriacos por los franceses cerca de Wagram.

JUEVES

186 | Santos Isías, prof. mást. y | 179 Rómulo, ob. y márt.

# ¡ATENCIÓN! EL QUE MAS ANUNCIA MAS VENDE

El medio más fácil, sencillo cómodo, barato, de más éxito y que mayores ventajas reporta al Comercio, Industrias, Compañías de Seguros, Compañías de Navegación, etc., etc., es el ANUNCIO; prueba de ello que todas las grandes Casas de Comercio, Compañías, etc., no falta nunca su anuncio en el periódico.

No olviden pues que el que más anuncia más prospera

En el Centro de Anuncios de Juan Gonzalez, Plaza de Santa Eulalia número 10

Se admiten para todos los periódicos de mayor circulación de Baleares á precios CONVENCIONALES.

## HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

### ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, acrofulidias de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

**CATARROS,** Bronquitis crónicas y toses pertinaces  
Se cura con el tónico brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

NO MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

## El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

En Palma: Valenzuela, farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquerías y demás farmacias y perfumerías.

## Impotencia, DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodriguez de los Rios. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por ininidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Marina 34 y 86.

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra

El veloz buque á vapor

### MIGUEL JOVER

Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Habana, Cienfuegos y Cuba, el día 12 de Julio.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Despacho: Oficinas de la Isla Marítima, Palacio número 26.—Palma.

### Hotel Bustamante (Mahón)

Precios desde 8 pesetas, mesas confortables, limpieza y buenas habitaciones

English spoken

Imprenta de Amengual y Muntaner

## PETROLEO

A 36 CENTIMOS DE PESETA EL LITRO

Gas del Alumbrado

A 18 CENTIMOS DE PESETA EL METRO

Semejante economía se obtiene, alumbrando con el GAS ASEPTILENO producido instantánea y automáticamente con los aparatos más prácticos y perfectos, conocidos por los de patentes

### BOFILL INGENIERO

Conveniente en todas partes desde la habitación modesta al más grande edificio, fábricas, etc.

Lámparas y Faros para bicicleta, carruajes y de mano, de gran reflexión, sólidos y elegantes á precios reducidos.

Especialidad para alumbrar pueblos sin chimeneas.

Mecheros especiales que no producen humo.

Carburo superior á peseta Kilg.

PALMA—Sindicato, 141-1.—PALMA

### TRATAMIENTO DE LA DIABETES

POR EL VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por un reconstruyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo á mezclando con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Fina, Plaza del Fina, 9.—En Soller: Farmacia de J. Torrens.

## AGRICULTURA

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

### LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilmanos y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

### ABONOS ESPECIALES PARA VINA

- NARANJO
- ALMENDRO
- ALBARICOQUE
- ALBARROBO
- GEREALES
- HIGUERA

OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Giner Allón dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición. Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planes depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora don Leopoldo Mompó de Valencia.

## Papeles para embalaje

Se hallan de venta en la casa Amengual y Muntaner, papel estracilla paja, idem gris, idem cuero, Manila, celulosa y demás clases de papeles propios para establecimientos de papelería, confitería, ultramarinos, etc. También se imprimen y litografian dichos papeles á precios muy económicos.

Cadena, 2—Conquistador, 30—Palma.

Sucursal en Inca—Rectoría, 12.

Idem en Manacor—Bosch, 8.

### VENTA

Se desea vender una fina rústica de unas 6 cuartadas de cabida, situada de pared, con arca, cochera, horno, pozó y poelg; poblada de higueras, almendros y albaricoques, llamada Son Odre, situada en las inmediaciones de la carretera de Silya y á la distancia de un kilómetro y medio de la villa de Inca, y otra finca urbana compuesta de casa, dos cocheras y jardines, de un cuartarón de cabida, sito en la calle de Biniamar de la expresada villa.

Para informes, dirigirse al encargado de la venta que vive en la calle de la Rectoría 12. Sucursal de los señores Amengual y Muntaner. Inca.

### LA CATALANA

BROSA 16, TIENDA.—PALMA

Corsés firma

PARISIEN

desde 3 á 100 pesetas ano.

Especialidad en la medida.

Fajas ventrales.

Corsés para señoras delicadas.

Composturas de todos clases.

Ultimos modelos de París.—Elegantes corsés para novias.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.



### Relojería Catalana

DE

Juan Rossell

Calle de Palacio, número 25

Pongá en conocimiento del público haber abierto un gran Establecimiento, conteniendo un numeroso surtido de relojes de pared, bolsillo y de precisión de las mejores marcas, á precios sumamente económicos.

También hay montado un taller de composturas provisto de todos los adelantos modernos que requiere el arte, á precios sin competencia.

Unica casa que tiene observatorio particular de cronómetros, y recomposición de los mismos.

Todas las ventas y composturas efectuadas en esta casa se garantizan por dos años.

No comprar sin visitar antes la Relojería Catalana de J. Rossell, calle de Palacio, núm. 25, que es la única que ofrece los géneros á precios de fábrica.

### Blanco y Negro

En esta Administración se hallan de venta todos los números de la importante revista madrileña Blanco y Negro, excepto los siguientes que se hallan agotados:

2, 75, 131, 132, 134, 151, 166, 192, 194, 195, 196, 197, 205, 206, 229, 236, 244, 245, 247, 249, 329, 348 y 365.